
 

●土佐清水漁業指

導所（土佐清水市、

四万十市、黒潮町

が管内）を訪れま

した。 

 土佐清水市は日本でも有数のメジカ漁の

基地で、メジカを原魚とする特産品の宗田

節は日本一の生産を誇っていた。が、昨年

の漁獲量は市全体の７割 5,652ｔ占めるも

のの、金額はわずか 13.7%6億円に止まって

います。メジカ漁業者減少→原魚不足→宗

田節加工業廃業→地域産業衰退の現状と言

います。 

●その原因は、ただでさえ 5年前比 2割減

の漁業者数であるにもかかわらず、近年の

台湾・中国等での珊瑚ブームを受けて珊瑚

漁へ漁師が移動した事という。その数は 104

軒で金額は全販売の 61%・27億円。メジカ

の 4倍以上もの漁獲売り上げです。珊瑚は 

原木のまま台湾等に売る取引が圧倒的で、

メジカのように宗田節加工業者が育ってい

くような、地域での関連産業の形成がはか

られていません。 

●珊瑚資源の確保と原木取引や加工業の見

直し、メジカ需給調整対策協議会の取組み

強化、そして、新鮮さを保持したまま輸送

できる「スラリーアイス」等の技術を使っ

た東京への当日便を開始した「土佐の清水

さば」の水揚・販売促進、新規就業者対策

等を強化し地域産業を守らねばなりません。 

吉良富彦事務所 855-9439 愛宕商店街 
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●
先
週
の
日
曜
日
、
高
知
市
で
学
習
会
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撃
退
！
ブ
ラ
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ク
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イ
ト
・
高
学
費
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主
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・
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青
高
知
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員

会
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開
か
れ
ま
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実
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も
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換
さ 

れ
ま 

し
た
。 

 

法律･生活相談 無料

●６月９日(木)午後６時～８時  

●皿田幸憲弁護士(高知法律事務所) 

●場所 愛宕商店街吉良事務所 

問合せ：088-855-9439 

※毎月第 2木曜日/お気軽にご利用下さい 


